
Девятнадцатое октября
Правописание гласных перед Н 

и НН в полных и кратких 
страдательных причастиях

Письменно 



Повторим информацию о 
страдательных причастиях.

 1. Указывает на признак предмета по действию, которое 
испытывает(-л) на себе предмет со стороны другого 
предмета (совершает кто-то).

 2. Имеет две временных формы (настоящее и 
прошедшее времена).

 3. Образуют краткую и полную формы. 

 4. В предложении выполняют функции определения и 
сказуемого.

Устно



Краткие и полные формы 
страдательных причастий

 Мы помним, что у страдательных причастий прошедшего времени 
в суффиксе пишется -НН-, если это полная форма, пишется -Н-, 

если это краткая форма: 

 скошеННая трава – трава скошеНа,

 ЗаклеяННая шина – шина заклеяНа,

 перевязаННый палец – палец перевязаН.

Устно



Помним!
 - если глагол сов.в. оканчивается на -ать или -ять, 

то у причастия будет два суффикса: -а- и -нн-/-н-:

 Завязать – завязанный – завязан.

 - если глагол сов.в. оканчивается на -еть, -ить и др., 

то у причастия будет суффикс -енн-/-ен-:

 Пересмотреть – пересмотренный – пересмотрен,

 Загородить – загороженный – загорожен.

Оканчивается на… ≠ 
окончание!

У инфинитива -ть – 
окончание.

Устно



Внимательно перечитай правила, 
размещённые в это презентации. 

Выполни задания.
1. Стр. 72, устно разобрать упражнение 143.

2. Письменно выполнить упражнения 144, 146. Всё выделить 
и подчеркнуть. 



Повторить суффиксы причастий!!!


